



Molt Honorable President de la Generalitat, Molt Excel·lent Senyora presidenta de les Corts Valencianes, autoridades políticas, organizaciones empresariales y sindicales, Universidades, miembros del Comité Ejecutivo de FEMEVAL, empresarias y empresarios, entidades patrocinadoras, empresas galardonadas, amigos y amigas, muy buenas tardes y gracias por estar aquí:

Hoy hemos tenido la oportunidad de dar visibilidad a unas empresas que un día decidieron **emprender una andadura para ofrecer lo mejor de sí mismas a la sociedad y a la economía.**

En nombre de FEMEVAL y de todo el sector, trasladamos **nuestra más sincera enhorabuena a SMART INDUCTION CONVERTER TECHNOLOGHIES, MIPESA GRUPO EMPRESARIAL, LOGOPOST SEÑALIZACION, ISTOBAL, LAGO BECU, BET SOLAR, CAIXA POPULAR y VÁLVULAS ARCO.**

Sois empresas que sabéis que con trabajo constante, responsable y bien hecho se llega lejos. Unas empresas con valores admirables, que destacáis por una excelente y ejemplar trayectoria. Y sois dignas merecedoras de estos Premios FEMEVAL que, como vosotras, son referentes en su sector.

Unos **galardones que cumplen su vigésimo primera edición. ¡No está nada mal!** 21 años canalizando las inquietudes, el progreso y los logros de las empresas de la industria, comercio y servicios del metal. Más de dos décadas premiando la dedicación y la consecución de metas.

Además, **hoy, nos acompaña el nuevo President de la Generalitat**, el Molt Honorable Sr. Carlos Mazón, y gran parte de nuestro Gobierno ¡todo un honor!

President, os agradecemos **vuestra presencia, porque anticipa un compromiso con el sector del metal valenciano que confiamos se mantenga durante toda esta legislatura.**



Como decía, estos premios, en los que este año contamos, asimismo, con más autoridades que nunca, son el lugar idóneo para acercar la realidad y necesidades de nuestro sector. Y también para encontrar soluciones.

Una auténtica oportunidad para que cuando regresemos a casa, lo hagamos con la sensación y satisfacción de que **se ha escuchado la voz del metal para que las cosas mejoren.**

¡Y es que de eso se trata! De exponer lo que demanda nuestro sector con suficientes argumentos, y **sacar a la luz la auténtica e indispensable aportación al bienestar social** de sus empresas que, **en infinidad de ocasiones, pasa desapercibida porque el esfuerzo y el trabajo silencioso, honrado y constante no generan titulares.**

Por lo tanto, creo que hoy es muy buen día para que **hagamos una reflexión conjunta sobre el papel que cada uno debemos desempeñar en la sociedad.**

De la **coordinación de todos los actores**, Administración, sindicatos, organizaciones empresariales, así como de saber definir objetivos de futuro, es **de donde tiene que salir una sociedad avanzada como la que queremos.**

El diálogo social es clave en cualquier toma de decisiones, y como parte del mismo, **vemos con preocupación ciertas actitudes dentro de la política que van en sentido contrario.**

El sector empresarial, con sus riesgos y su esfuerzo, crea riqueza, empleo y recursos que sostienen gran parte del sistema del Bienestar que todos anhelamos. Por lo tanto, **poner en el centro de la diana de la opinión pública al empresariado para hacer cierto tipo de políticas**, es una **actitud imprudente, rechazable y evidencia que se desconoce el día a día de nuestras empresas.**



A aquellas personas que mantienen esa actitud, **les emplazaría a visitar, tan solo durante una hora, a cualquiera de nuestras empresas premiadas para ver de cerca cuál es la realidad.**

Advertimos, también, como un gran error el **intentar legislar a golpe de Real Decreto**, influyendo en la concertación social, sin consensuar medidas que pueden poner en riesgo la competitividad de nuestras empresas. Es, sin duda, **una gran irresponsabilidad, porque la POLÍTICA con mayúsculas se escribe con grandes acuerdos, incluso con la oposición.** Lo contrario, por intereses partidistas, lo único que crea es inestabilidad.

Y esa es precisamente la **única certidumbre que tenemos, la incertidumbre política.**

¡Toda una temeridad el seguir así! Por eso, **el debate actual, centrado en estrategias para ver quién consigue presidir la Kings League de la política en España,** no debería hacer olvidar aquello que verdaderamente necesita la sociedad como:

- Un mercado energético más competitivo.
- Diligencia en la tramitación de expedientes que den fluidez a la economía.
- Habilitar un modelo de formación en el que podamos proponer temáticas.
- Que se potencie la digitalización de la sociedad.
- Que se mantenga una presión fiscal que permita la actividad económica.
- Un mayor acercamiento a la realidad del mundo laboral para impulsar realmente el empleo, reduciendo las cotizaciones sociales empresariales.
- Inversión en infraestructuras productivas y estímulos a la demanda de bienes industriales.
- Instrumentos y medidas para mejorar la financiación de las empresas.
- Y que se reduzca la morosidad, se combata el fraude fiscal y se apoye la salida al exterior.



La lista es larga y el tiempo escaso. A las empresas no nos hace falta un tutorial para saber cómo desarrollar nuestra actividad y contribuir al desarrollo social. Porque esa es nuestra responsabilidad y está en nuestro ADN.

Pero sí requerimos de un apoyo institucional decidido y de una clase política responsable y generosa que sepa anteponer los intereses generales por delante de los personales y partidistas.

Por estos motivos, President, me dirijo a ti, como máximo representante del Consell, para solicitar soluciones y espacios de trabajo en común para seguir avanzado y a la velocidad adecuada, y con ello evitar reaccionar tarde porque es lo que mata las oportunidades.

Habéis iniciado la legislatura con buen pie nombrando perfiles que conocen nuestros problemas y cumpliendo alguna de las promesas electorales. Al respecto, aplaudimos el recorte en 6,5 millones de euros del "gasto político superfluo", gran demanda histórica de nuestra federación que habéis tenido a bien acometer para eliminar duplicidades y organismos prescindibles, en congruencia con las economías domésticas y empresariales que nos apretamos el cinturón cuando es necesario. Y agradecemos también el gesto de rebajar el Impuesto de Sucesiones.

Otro de los compromisos adquiridos en campaña fue implementar el Plan Simplifica como una de las primeras medidas. Urgimos a que no se demore en el tiempo porque la eliminación de la burocracia administrativa es el salvavidas para muchas empresas.

Desde FEMEVAL hemos exhortado, en reiteradas ocasiones, a la Administración a la colaboración público-privada para desatascar toda la problemática existente en los servicios territoriales de Industria. Algo primordial para dar fluidez a la economía e imprescindible para el sector servicios de empresas instaladoras de nuestra federación.



Nuestra propuesta es que se impulse un sistema telemático, que permita que **las federaciones empresariales del metal obtengamos la condición de Centros de Tramitación Colaboradores de la Generalitat Valenciana**, para gestionar los trámites de nuestras empresas asociadas, ayudando así a descongestionar la actividad de la propia Administración. En el ámbito de la seguridad industrial, este sistema es vital para poder disponer por fin de un Registro Industrial. Y, **además, esta fórmula no es nueva, porque ya la hemos aplicado en otras ocasiones y ha funcionado.**

Asimismo, y ante la imposibilidad de la Administración de realizar tanto las visitas de comprobación tras un alta en el registro industrial como un adecuado número de inspecciones de seguimiento, proponemos que se habilite a los Organismos de Control e Inspección para que hagan, de manera subrogada, actividades de certificación, inspección y evaluación de la documentación, en materia de seguridad industrial, más allá de las inspecciones periódicas.

President, quedamos a la **espera de tu respuesta, que confiamos sea ágil, decidida y acertada.**

Otro de los retos a los que os vais a enfrentar en breve es la elaboración de un **presupuesto para 2024** que, según habéis defendido, **debe ser "riguroso" y sin partidas ficticias.**

Desde nuestra patronal **instamos a que sea "justo y equitativo"**, a la par que solicitamos que los **recortes anunciados no se apliquen en aquellas políticas que están generando actividad económica y empleo, que son las que mantienen el estado del Bienestar.**

Se debe tener en cuenta el peso específico de la economía real para **sembrar en tierra fértil y no en piedra.** Por eso, pedimos un **compromiso firme con las empresas de la industria, comercio y servicios del metal**, al igual que ya se ha trasladado a otros sectores, para perfilar líneas maestras



que garanticen partidas objetivas ajustadas a las magnitudes de un sector que es la espina dorsal de la economía valenciana ya que:

- emplea al 12,6% de la población ocupada valenciana,
- supone el 35% del peso de los seis sectores tradicionales,
- representa el 12% del valor añadido de la economía,
- el 21% del PIB industrial,
- y abarca el 35% del total de exportaciones realizadas en nuestra Comunitat.

Razones que sustentan que **merecemos las mismas oportunidades, el mismo reconocimiento y el mismo apoyo.**

En esta línea, aprovecho, para solicitar que **se mantenga la intensidad de inversiones y partidas para seguir consolidando el compromiso institucional con la industria de la Comunitat**, así como un **mayor ajuste presupuestario para nuestro subsector ortoprotésico.**

Y que **se ponga en valor al sector del automóvil, en todas sus vertientes desde el comercio que abarca a concesionarios, los servicios prestados por los talleres de reparación y la industria auxiliar de componentes.** Porque actúan como motor económico de los territorios en donde se encuentra. Una petición que lanzamos desde FEMEVAL aprovechando la presencia en esta gala del presidente de AVIA, así como asociado nuestro.

Valoramos de una forma positiva todos los esfuerzos por atraer inversión extranjera con grandes empresas por el efecto tractor y multiplicador que tienen para nuestra economía. Pero **tan importante es eso como que se apoye, en la misma medida, a las empresas valencianas ya existentes** que han sabido crecer y expandirse y que además de ser un valor seguro, tienen la capacidad de decisión en la mayoría de los casos en nuestra Comunitat. **Es una medida que tampoco da tantos titulares, pero realmente efectiva.**



El comercio del metal, por su dimensión y recursos, necesita también un plan de choque para proteger a unas empresas que viven un contexto económico y social complicado. Un plan que contemple la aprobación de una moratoria para la devolución de los créditos ICO, o apostar por los bonos de comercio.

Del nuevo Consell depende, a su vez, la **activación de planes de fomento del consumo** para ayudar indirectamente a la recuperación de nuestro tejido industrial. Las propuestas se deben centrar en:

- Reforzar los Planes RENOVE para la compra de vehículos con bajas emisiones y para los de bajas emisiones con achatarramiento de un vehículo con más de 10 años.
- Reforzar los Planes de Apoyo a la Eficiencia, Diversificación y Ahorro energético.
- Crear el Plan RENOVE a la compra de electrodomésticos, maquinaria y equipo industrial.
- Promocionar la rehabilitación energética de viviendas y de edificación nueva con consumo de energía casi cero.
- Impulsar Planes para la rehabilitación de viviendas, de instalaciones hoteleras y de restauración.
- E incrementar los procedimientos de compra pública en los que se prime la innovación del producto y la economía de proximidad.

Como máxima organización empresarial representativa del sector metal también demandamos un marco fiscal, laboral y administrativo más amable y estable. Y que se trabaje en temas como la unidad y vigilancia del mercado, la lucha contra la economía sumergida, la **falta de mano de obra cualificada para cubrir las vacantes que sufre nuestro sector** y la agilización del reparto de los fondos europeos. Y continuar, cómo no, con un **apoyo claro y firme a la Red de Institutos Tecnológicos como palanca de competitividad para nuestra economía.**



Y por último, en nuestra lista de peticiones necesitamos subrayar un tema importantísimo que es **dar continuidad a aquellos proyectos de colaboración público-privada que tan buenos resultados están dando** como los Planes Estratégicos de la Industria Valenciana (**PEIV**) de empresas y sectores, así como las **campañas de promoción de la seguridad de las instalaciones**, en las que organizaciones empresariales, sindicales, colegios profesionales, entidades de inspección y la propia Administración vamos de la mano desde hace más de cinco años, con actuaciones que nos han **posicionado en el ámbito nacional como referentes en esta materia**.

President, como he comentado antes, **la lista es larga, pero no imposible. Es mucho trabajo, trabajo que nos prestamos a compartir conjuntamente.**

Es cierto que los momentos son difíciles, pero se pueden superar porque **históricamente hemos sabido salir de escenarios más complicados y con menos medios.**

La clave está en enfocarse en la solución del problema y en FEMEVAL vais a encontrar una mano amiga dispuesta a colaborar para su resolución.

Somos una federación grande por el volumen de asociaciones y empresas que representamos. Es más, en el último año se han incrementado significativamente en un 14% las empresas asociadas hasta alcanzar las 3.200, señal del valor añadido de los servicios que prestamos centrados en orientar, asesorar, innovar, transformar, equiparar, colaborar y formar.

Somos también **una organización empresarial fuerte, independiente, con personalidad y criterio propio.** Pero, sobre todo, **FEMEVAL es una gran federación comprometida que abandera principios del buen gobierno** como la transparencia, gobernanza, imparcialidad, inclusividad, participación y colaboración.



En nuestra esencia está también **el ser proactivos para adaptar nuestro modelo organizacional a las necesidades reales que demanda el sector.** Por eso **ya estamos trazando nuestro VI Plan Estratégico** para los próximos cuatro años. Un cuaderno de bitácora que permite revisar nuestra gestión con mirada autocrítica y adaptarnos a los nuevos retos que tenemos por delante en un escenario socioeconómico donde la única constante es el cambio.

Aspiramos a trazar un buen plan disruptivo, integrador, ambicioso y colaborativo donde cobrarán protagonismo la transformación digital, la sostenibilidad, el talento, nuevas tecnologías, la Inteligencia Artificial, el metaverso y la alineación de nuestra estrategia con los ODS.

Asimismo, tenemos en previsión la **creación de un nuevo centro de formación porque las actuales instalaciones de Alaquàs se han quedado insuficientes para atender la formación que requieren las empresas** para dotarse de profesionales altamente cualificados. Se trata de un proyecto estratégico en el que, conjuntamente con nuestras asociaciones, vamos a **comprometer un importante volumen de fondos propios**, y para el que **esperamos el claro e indubitado apoyo de la Consellera de Innovación, Industria, Comercio y Turismo.**

Y **junto a nuestro Instituto Tecnológico, AIDIMME**, estamos desarrollando el **Centro de Excelencia en Conocimiento del Metal, CEX METAL**, que se convertirá en un espacio único para la promoción, impulso y desarrollo de la transferencia del conocimiento de las tecnologías y procesos de digitalización de la industria del metal y sus sectores de referencia, así como para adaptar los recursos humanos a las habilidades que requieren los nuevos procesos de fabricación.

Este es, a grandes rasgos, nuestro horizonte. Y **todo con la gran meta de poner en valor a lo que realmente nos mueve que son nuestras empresas asociadas.**



Mis últimas palabras son para las personas que están detrás de los logros de esta federación porque son el alma de su buen funcionamiento.

Son muchas personas que, con sus acertadas decisiones, hacen grandes cosas:

- Personal de FEMEVAL
- Asociaciones
- Comité Ejecutivo

Y **queridas empresas galardonadas**. Enhorabuena de nuevo y desde la federación **os pedimos sólo tres cosas**:

- 1. Mantened la guardia alta para ser cada vez mejores.**
- 2. Continúad actuando de manera responsable, transparente y sostenible.**
- 3. Y seguid siendo excelentes y líderes en todo lo que hagáis.**

Muchas gracias.